

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data penelitian yang berjudul “Efektivitas Kegiatan Pengajian Rutin dan Peningkatan Pemahaman Aqidah Masyarakat Dusun Tawang, Ngandong, Eromoko, Wonogiri” maka dapat diambil simpulan sebagai berikut:

1. Bahwasannya efektivitas kegiatan pengajian rutin Dusun Tawang, Ngandong, Eromoko, Wonogiri menunjukkan hasil yang positif karena dalam kategori tinggi dengan nilai presentase sebesar 65%, kemudian untuk kategori sedang sebesar 27,5% dan dalam kategori rendah sebesar 7,5%. Berdasarkan hasil tersebut maka kegiatan pengajian rutin ini sudah dilaksanakan sebagaimana mestinya dan tergolong efektif untuk tetap di selenggarakan.
2. Pemahaman aqidah pada masyarakat setelah mengikuti kegiatan pengajian rutin di Dusun Tawang, Ngandong, Eromoko, Wonogiri dapat dikategorikan rendah sebesar 2,5%, kemudian untuk kategori sedang sebesar 5%, dan untuk kategori tinggi sebesar 92,5%. Berdasarkan nilai presentase tersebut dapat diartikan bahwa setelah mengikuti kegiatan pengajian rutin terdapat peningkatan pemahaman aqidah masyarakat meskipun belum maksimal, kemudian sebagian warga sudah berusaha untuk mengamalkan ilmu yang diperoleh

dalam pengajian terutama dalam aqidah sudah meninggalkan perbuatan yang dilarang.

3. Adapun faktor yang menghambat dalam kegiatan pengajian biasanya karena terdapat suatu acara atau hajatan yang diselenggarakan di Dusun Tawang pada hari yang sama dengan pelaksanaan kegiatan pengajian kemudian karena hujan sehingga peserta pengajian banyak yang tidak hadir dan pelaksanaan kegiatan pengajian kurang kondusif. Selanjutnya untuk faktor pendukung dalam pelaksanaan kegiatan pengajian yaitu adanya kerjasama antar panitia pengajian, sebagian masyarakat sudah memiliki kesadaran untuk belajar ilmu agama dan selalu aktif dalam mengikuti kegiatan pengajian sehingga menjadi pendukung untuk kegiatan pengajian tersebut akan terus diselenggarakan, serta kesediaan ustadz yang selalu hadir dan berbagi ilmu dengan masyarakat Dusun Tawang, Ngandong, Eromoko, Wonogiri.

B. Saran

Setelah melaksanakan suatu penelitian, maka peneliti memberikan saran kepada pihak terkait, diantaranya:

1. Bagi Ketua dan pengurus kegiatan pengajian rutin di Dusun Tawang, Ngandong, Eromoko, Wonogiri, diharapkan tetap istiqamah dalam menyelenggarakan kegiatan pengajian rutin dan dapat memperbaiki kekurangan dalam pelaksanaan kegiatan pengajian.

2. Bagi Jamaah pengajian diharapkan dapat meningkatkan kedisiplinan untuk datang tepat waktu, kemudian diharapkan untuk mengamalkan ilmu yang telah diperoleh dalam kegiatan pengajian rutin.

C. Kata Penutup

Segala puji bagi Allah yang telah mlimpahkan rahmat dan kasih sayang-Nya sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Efektivitas Kegiatan Pengajian Rutin dan Peningkatan Pemahaman Aqidah Masyarakat Dusun Tawang, Ngandong, Eromoko, Wonogiri”** dengan semaksimal mungkin. Akan tetapi tentunya dalam penyusunan ini masih banyak kekurangan dan kelemahan bahkan jauh dari kata sempurna, oleh karena itu peneliti mohon kritik dan saran yang bersifat membangun kepada para pembaca. Demikian yang dapat penulis sampaikan, semoga karya ini bermanfaat bagi yang membacanya.